

# 2,168 avions allemands abattus

185 hier et la nuit dernière — 1,245 morts et 4,810 blessés chez les civils de Londres — Les immeubles atteints par les Allemands

Attaque de 9 heures et 30 minutes, la nuit dernière — Les appartements de la reine endommagés au palais de Buckingham — L'Allemand tombe mort

UN CANADIEN ACCLAME COMME UN HEROS — LES RAIDS DE LA "R.A.F."

Londres, 16 (C.P.) — La *Royal Air Force* et l'artillerie antiavion anglaise ont remporté de brillants succès sur l'aviation allemande au cours de la journée d'hier et de la nuit dernière en lui descendant 185 appareils. Ce massacre d'aviateurs allemands est survenu après une journée relativement calme samedi au cours de laquelle on n'a descendu que 18 appareils. Les Anglais, pour leur part, n'ont perdu que 25 appareils hier et 9 appareils samedi et 18 des pilotes qui montaient ces appareils s'en sont tirés indemnes.

Les autorités anglaises rapportent que 1,983 appareils allemands ont été descendus au cours de la bataille de Grande-Bretagne sans compter les 185 d'hier. Les Anglais ont perdu pendant le même temps 528 appareils, mais 247 pilotes ont réussi à échapper à la mort.

Les dernières statistiques publiées par des ministères de l'aviation et de la sécurité nationale indiquent qu'à veur à samedi soir les bombardements massifs contre Londres avaient fait 1,245 morts et 4,810 blessés chez les civils.

On a révélé que les aviateurs allemands avaient au cours de ces derniers jours endommagés le palais de Buckingham à trois reprises de même qu'un quadrilatère de boutiques célèbres sur Regent Street, Berkley Square, l'immeuble de l'Afrique-Sud sur Trafalgar Square, Somerset House, les tribunaux de Fleet Street, et l'un des plus célèbres musées de Londres, la Tate Gallery.

L'attaque allemande de la nuit dernière contre Londres a été fort longue: elle a duré 9 heures et 30 minutes, soit dix minutes seulement de moins que la plus longue attaque de la guerre. Les Allemands n'auraient utilisé cependant que de petites formations d'avions attaquant à intervalles réguliers et les dommages seraient relativement peu considérables. Ils ont également attaqué nombre de localités dans le nord-ouest et le sud-est de l'Angleterre et le sud du pays de Galles, mais le gouvernement annonce que la plupart des bombes sont tombées en pleine campagne et que les dommages ne sont pas considérables.

## Sur Buckingham

Au cours des attaques diurnes d'hier, on a jeté deux bombes lourdes ainsi que des bombes incendiaires sur le palais de Buckingham qui avait déjà été bombardé à deux reprises auparavant. Aucune des deux bombes n'a explosé, mais l'une d'entre elles est tombée sur les appartements de la reine qu'elle a fort endommagés. Le roi et la reine ne se trouvaient pas au palais au moment de ce bombardement. Un avion de chasse anglais s'est aussitôt lancé sur l'avion qui bombardait l'Allemand qui avait fait le coup et les deux aviateurs se sont descendus l'un l'autre au cours de l'engagement: le parachute de l'Allemand ne s'est pas ouvert et il est tombé mort sur un toit, tandis que l'anglais est descendu heureusement dans la rue où la foule lui a fait un triomphe.

Pendant que les défenseurs de Londres combattaient furieusement contre les aviateurs allemands et livraient au-dessus de la capitale des combats au cours desquels la Luftwaffe perdait 185 appareils et quelque 450 aviateurs, une "escouade du suicide" déterrait une bombe à retardement de 1,100 livres qui menaçait depuis quatre jours la célèbre cathédrale de Saint-Paul. C'est un Canadien, le lieutenant R. Davies, qui sert dans une unité de génie anglaise, qui commandait le travail. Son équipe a réussi à extraire la bombe qui avait pénétré à une profondeur de 27 pieds dans le sol en dépit du feu qui flambait dans une conduite de gaz, à la transporter en camion jusqu'aux marais de Hackney où elle a creusé un cratère de 100 pieds de diamètre lorsqu'on l'a fait exploser. Le lieutenant Davies a été acclamé comme un héros. On dit que c'en était fait de la cathédrale de Saint-Paul si la bombe était restée là.

La presse anglaise a annoncé que l'on avait trouvé un moyen de disposer des bombes à retardement allemandes, qui explosent quand un acide a fini de corroder une plaque de métal, mais on a démenti la nouvelle dans les milieux officiels.

## La R.A.F.

La *Royal Air Force* a riposté aux

attaques allemandes au cours de la nuit de samedi à dimanche en bombardant les bases allemandes en Allemagne, en France, en Hollande et en Belgique. On a bombardé constamment les quais, les entrepôts et les réservoirs de pétrole le long de la Manche.

Un pilote anglais a raconté qu'il avait mis le feu à un navire de 5,000 tonnes dans le port belge d'Anvers où il a vu plus de 300 barges amarrées, ce qui pourrait bien constituer des préparatifs pour une tentative d'invasion. Ostende, Flessingue, Dunkerque, Calais et Boulogne ont été durement atteints. On a également attaqué les emplacements d'artillerie allemands au cap Gris-Nez ainsi que les dépôts d'approvisionnement d'Osnabruck, de Mannheim, d'Aix-la-Chapelle, de Hamm et de Krefeld.

Deux formidables escadrilles allemandes comptant plus de 350 appareils chacune ont participé aux puissantes attaques d'hier contre l'Angleterre. Les Londoniens qui se sont risqués hors des abris ont pu assister à de sensationnels combats aériens car les avions de chasse de la *Royal Air Force* ont eu vite fait de décoller pour aller repousser les envahisseurs. Quelques-uns des gros avions de bombardement allemands sont tombés en plein coeur de Londres, l'un tout près de la gare Victoria, d'autres dans les quartiers de Kennington et de Streatham.

## L'escadrille canadienne

On apprend que l'escadrille de chasse de l'aviation canadienne a brillamment participé hier aux engagements victorieux de la *Royal Air Force* contre la Luftwaffe. Les aviateurs canadiens qui montaient des appareils du type *Hurricane* ont descendu pour leur part trois avions de bombardement allemands et en ont probablement détruit trois autres. L'escadrille canadienne commandée par le chef d'escadrille Ernest McNab, de Régina, aurait déjà une vingtaine d'appareils allemands à son actif si les chiffres officiels n'ont pas encore été annoncés.